

# CONSUL: Bürgerplattform für Diskussionen und Abstimmungen

## 1. Einleitung

Viele Menschen sehen zentralisierte Lösungen als Ausweg für unsere Probleme. Dabei gibt es Befürchtungen, dass Akteure wie Klaus Schwab, Bill Gates und dergleichen uns kontrollieren möchten. Grundsätzlich sehen wir diese Problematik, sind aber mehr an Lösungen als an einer Hexenjagd interessiert.

## 2. Basisdemokratie / Direkte Demokratie

Wenn wir wirklich etwas verändern möchten und die Entscheidungsgewalt wieder in die Regionen und zum Individuum bringen möchten, müssen wir nutzen, was wir können.

In der heutigen komplexen Welt ist es besonders wichtig, dass wir gute Online-Plattformen haben, welche es uns ermöglicht, hierarchielos miteinander zu kommunizieren und gemeinsam lokale Entscheidungen zu treffen. Weiter ist es für gemeinsame und sinnvolle Entscheidungen wichtig, dass wir unser Wissen vernünftig, mit klarem Kopf und mit ausgearbeiteten Argumenten, in gegenseitiger Akzeptanz bilden.

Deswegen halten wir es für wichtig und förderlich auch im Umgang mit Zentralisten einen kühlen Kopf zu bewahren. Ansonsten laufen wir Gefahr, genau das zu tun, was ihnen dient: Uns in Emotionen zu steigern und zu spalten.

## 3. CONSUL

CONSUL stellt für uns keinen heiligen Gral dar. Es ist ein Werkzeug, welches unsere Gruppe getestet hat.

CONSUL vereint auf einer einzigen Plattform Diskussionen, Vorschläge und Abstimmungen. Auch wenn es nicht perfekt auf eine Basisdemokratie ausgerichtet ist, stellt es dennoch einen guten Startpunkt dar, um überhaupt handlungsfähig zu werden.

CONSUL wurde 2016 durch die Stiftung CONSUL DEMOCRACY (<https://consuldemocracy.org/the-foundation/>) zur besseren Bürgerbeteiligung für die Städteplanung entwickelt und wird bereits in mehreren Städten eingesetzt.

Die Stiftung hatte 2021 ihre Finanzen in einem Jahresbericht ausgewiesen, allerdings ohne weitere Quellen zu nennen (Jahresbericht:

[https://web.archive.org/web/20221128092515/https://consulfoundation.org/docs/stichting\\_consul\\_de\\_mocracy\\_financieel\\_verslag\\_2021.pdf](https://web.archive.org/web/20221128092515/https://consulfoundation.org/docs/stichting_consul_de_mocracy_financieel_verslag_2021.pdf)), offizielles Formular für Stiftungen: [https://foundation.consuldemocracy.org/docs/consul\\_ANBI\\_publicatieplicht\\_2021.pdf](https://foundation.consuldemocracy.org/docs/consul_ANBI_publicatieplicht_2021.pdf)).

## 4. UN, WEF und CONSUL

CONSUL hat 2021 mit der Version 1.3.0 eine Erweiterung für die Nachhaltigkeitsziele der Vereinten Nationen (Agenda 2030) (<https://unric.org/de/17ziele/>) eingebaut. Es bietet die Möglichkeit, Diskussionen, Vorschläge und Abstimmungen nach deren Zielen zu kategorisieren. Diese Ziele werden

ebenfalls durch das WEF unterstützt (<https://www.weforum.org/agenda/2019/10/future-predictions-what-if-get-things-right-visions-for-2030/>) wodurch die Frage aufkommt, ob CONSUL durch das WEF manipuliert ist.

Klar ist, dass das Einbringen ihrer Ziele hilfreich für sie ist, diese über CONSUL in die Gesellschaft zu tragen.

## 5. Sollten wir CONSUL Nutzen?

Es gibt diverse Argumente, welche dafür sprechen CONSUL dennoch zu nutzen:

- Quellcode: CONSUL ist eine Open Source Plattform, d.h. der Quellcode ist für alle zugänglich (<https://github.com/consuldemocracy/consuldemocracy>). Dadurch kann der Code überprüft und beliebig weiterentwickelt werden.
- Beeinflussung der Gesellschaft: Die Ziele der UN (SDG) können mit einem Knopfdruck deaktiviert werden, wodurch der Fokus auf diese Ziele den Nutzern nicht mehr aufgedrängt werden. -> Im Video kurz zeigen
- Datenklau: Bei einem «Sniffertest» (Überprüfung des Datenverkehrs) (<https://cloud.free-planet-earth.org/index.php/s/RiBTmfnfgLJRTf7y>) konnte unsere Gruppe keinen zusätzlichen Datenverkehr feststellen. Dieser könnte auch noch ausgeweitet werden. Zudem nutzen die meisten schon viele Dienste bei denen nicht klar ist, wie die persönlichen Daten genutzt werden (Google, Facebook, Windows, Apple usw.).
  - o Weiter Sicherheitsmassnahmen: Es gibt Programme welche einen Datenverkehr ermöglichen bei welchen die Nutzer anonym, aber überprüfbar sind (z.B. Keycloak mit ParTCP).

CONSUL ist mit Sicherheit nicht perfekt und wir sind auch für andere Programme offen. Im Moment scheint es uns aber eines der umfangreichsten Programme zu sein. Wir sehen es als gute Startmöglichkeit um eine Handlungsfähigkeit für basisdemokratische Initiativen zu ermöglichen

Offene Punkte:

Wie wird eine Manipulation der Abstimmungsergebnisse verhindert, bzw. wie kann jeder dies selber überprüfen.



Videolink und QR – Code

<https://odysee.com/@Basisdemokratie:d/Consul-und-Agenda-2030:f>

---